
                                      （一般質問） 

※二重線は、分割方式を選択した場合の分割箇所を示すものです。

質問日   令和２年 12 月１日（火） 質問方式 分割方式 

質問順位 ３ 会派名 浜松市政向上委員会 議席番号 ２ 氏名 鈴木  恵 

表  題 質 問 内 容 答弁者の職名 

１ デジタル・スマ

ートシティについ

て 

２ 教育の情報化に

ついて 

３ 多様性を認める

学校に、その２ 

＜テーマ＞共助、公助を改めて考える 

(1) 昨年10月本市は、デジタルファースト宣言をした。デ

ジタルデバイド（情報格差）を少なくするために、今後

どのような施策を展開していくのか。特に高齢者、低所

得者、障害者に対して、どのように考えているのか。 

(2) 各協働センターに高速インターネット回線を導入す

べきと考えるが、いかがか。 

(3) 指定管理者が運営する文化施設などのインターネッ

ト回線導入については、市の負担ですべきと考えるが、

いかがか。 

(4) 生涯学習、市民活動、自治会活動のＩＣＴ活用、デジ

タル化推進を支援するために、相談窓口設置やセミナー

実施などすべきと考えるが、いかがか。 

今後、１人１台端末が導入され、ますます教育の情報

化が進んでいくと考えられる。教育現場には発想の大幅

な転換が必要である。 

(1) 第３次浜松市教育総合計画後期計画において、ＩＣＴ

機器整備の内容は記載されているが、今後の活用など詳

細な計画が見られない。推進していく上でのビジョン、

推進体制、ロードマップの作成が必要と考えるが、いか

がか。 

(2) 通常級に在籍する発達障害、読み書き困難な学習障害

の児童・生徒の学びに向かう力を大切にし、学びを保証

する手段として、ＩＣＴの効果的な活用が期待される。

個別最適化が必要なため、学習障害の子供たちの困り感

を理解し、ＩＣＴを使った支援の提案ができる人材を育

成することで、校内において児童・生徒・教師をサポー

トできるようにできないか。 

(3) 学校のデジタル化（欠席届、アンケート等）の支援が

必要と考えるが、いかがか。 

昨年度、中学校の校則の見直しについて質問をした。

(1) 花井教育長は「今後行う研修会では、多様な価値観を

尊重する視点を持てるように研修を行った上で、より積

極的に見直していくことを促していく」と答弁してい

る。その後、教育委員会の取組はどうであったか。校則

の見直しについて、何校がどのような見直しをしたの

鈴木市長 

朝月デジタル

・スマートシ

ティ推進事業

本部長 

 〃 

 〃 

花井教育長 

 〃 

伊熊学校教育

部長 

花井教育長 



表  題 質 問 内 容 答弁者の職名 

４ 犯罪被害者支援

について 

５ 男女共同参画の

視点からの防災に

ついて 

６ 市職員の社会貢

献活動について 

か。 

(2) 制服について教育長は、「機能性等の視点だけでなく、

多様性にも配慮した視点が必要であると認識してい

る」、「女子生徒の制服が必ずしもスカートでなければな

らないという認識は持っていない」と答弁した。制服の

見直しは行われたのか。女子生徒のスカート見直しはど

うか。 

(1) 犯罪被害者支援に特化した条例を制定する考えはな

いか。 

(2) 犯罪被害者支援について、警察、医療関係者、弁護士、

被害者団体、被害者支援センターなどで構成される協議

会を設置し、具体的な支援策、連携などを議論すべきと

考えるが、いかがか。 

(3) 犯罪被害者に対する給付金を創設する考えはあるか。

またその対象者にパートナーシップの宣誓をしたカッ

プルを入れるべきと考えるがどうか。 

令和２年５月に内閣府が『災害対応力を強化する女性

の視点～男女共同参画の視点からの防災・復興ガイドラ

イン』を策定した。 

(1) 災害対策本部における総括部の女性職員の割合はど

のようになっているのか。また、男女共同参画担当職員

が配置されているか。 

(2) 浜松市内の自主防災隊の女性隊長の割合は１％（794

人中８人）、女性防災委員の割合は4.84％（2269人中110

人）と、地域の自主防災組織の女性の参画が進んでいな

い。今後どのように女性の参画を進めていくのか。 

(3) 災害時、男女共同参画・文化芸術活動推進センター（あ

いホール）に「女性支援センター」の役割を持たせる考

えはないか。 

市職員も地域社会のコーディネーター等として、公務

以外での活動、ＮＰＯ法人など非営利活動が期待される

ようになってきている。そこで、兼業許可基準を明確に

し、市職員の社会貢献を後押しすべきと考えるが、いか

がか。 

鈴木市長 

奥家市民部長
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